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[bookmark: N10A75]
 Zusammenfassung
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Einleitung:


Die kulturelle Vielfalt in Deutschland führt zwangsläufig zu einer Zunahme von Patienten mit Migrationshintergrund. Im besonderen Fokus der ästhetisch-plastischen Behandlung stehen hierbei Nasenoperationen. Dieser Artikel stellt Besonderheiten der Operationsplanung und Durchführung unter Berücksichtigung ethnischer Gesichtspunkte dar.
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Methoden:


Übersichtsarbeit über Patienten orientalischer Herkunft, deren Nasencharakteristika, psychologische Spezifitäten und spezielle Erwartungshaltungen sowie Darstellung operativer Konzepte mit Bezug auf eine selektive Literaturübersicht.
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Ergebnisse:


Die orientalische Nase bietet mit wenigen Ausnahmen eine Kombination von spezifischen Merkmalen. Diese erfordern ausführliche Gespräche und eine gründliche präoperative Evaluation. Darüber hinaus sollten sowohl die psychologischen Spezifitäten als auch die Erwartungen der Patienten nicht unberücksichtigt bleiben. Die Behandlung von Patienten mit orientalischem Hintergrund erfordert ein spezifisches Einfühlungsvermögen. Neben den anatomischen Eigenheiten müssen auch die Erwartungen, Vorbilder und das ethnische Verhalten in der prä- und postoperativen Phase mit berücksichtigt werden. In der Erwartungshaltung sollten dem Chirurgen auch Vorbilder der orientalischen Musik – und Fernsehindustrie geläufig sein. Die Möglichkeiten aber auch deren Grenzen können so genau mit dem Patienten besprochen und unrealistische Erwartungen vermieden werden.
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Diskussion:


Die zunehmende Durchmischung der ethnischen Gruppen erfordert ein neues Konzept der ästhetischen Rhinoplastik, das in erster Linie auf individuelle Lösungen abzielt. Orientalische Nasen repräsentieren eine der anspruchsvollsten Nasen in der Nasenchirurgie, führen aber nicht selten zu drastischen Veränderungen und zu sehr dankbaren Patienten. Der Operateur muss deshalb hochspezialisiert sein und sich schwerpunktmäßig mit der Rhinoplastik beschäftigen.
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Abstract
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Introduction:


We observe an annual augmentation of rhinoplasties to patients with migration background. This article illustrates the special features of the design and procedure of the operation considering the ethnic factors.
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Methods:


We present a review of patients with Middle Eastern origin, their nasal characteristics, their psychological specificities, specific expectations and some surgical concepts referring to a selective literature review.






[bookmark: N10AB7]

Results:


The Middle Eastern nose with a few exceptions offers a combination of specific characteristics. This requires detailed discussions and a thorough preoperative evaluation. Moreover, both the psychological specificities and the expectations of patients should not be disregarded. The treatment of patients with a Middle Eastern background requires a particular empathy. In addition to the anatomic characteristics, expectations, role models and the ethnic behaviour in the pre- and postoperative period must all be considered. In the expectations of the patients the surgeons should be familiar with the Middle Eastern role models. The possibilities and the surgical limits can be discussed in detail with the patient and unrealistic expectations should be avoided.






[bookmark: N10AC0]

Discussion:


The increased mix of ethnic groups requires a new approach to aesthetic rhinoplasty, which aims primarily to provide individual solutions. Middle Eastern noses represent one of the most demanding challenges in rhinoplasty which lead to dramatic changes and to deeply grateful patients for which a lot of experience is required. Therefore the surgeon has to be highly specialised in Middle Eastern Nose rhinoplasty.
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